
-2020. ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА. УЗНАЙТЕ, КАК ОФОРМИТЬ ЕЕ ВЫГОДНО И УДОБНО! Тел.: 8-928-133-68-86, 275-110

Волгодонская правда-2019: три формата общения
Печатное
издание

Сайт:
v-pravda.ru

Социальные 
сети:1 2 3

Тираж 15000 экз.Издается с 1935 года 12+v-pravda.ruСуббота, 26 октября 2019 года • №№136-139 (14289-14292)

Уберечь молодежь
Год во втором округе начина-

ется активно и весело – с соревно-
ваний «А ну-ка, парни!» Это фишка 
и округа, и организаторов этого 
состязания – школы №7. Если кто 
забыл, это состязания юношей, ко-
торые готовятся к призыву в армию, 
и в седьмой школе в них участву-
ют, разумеется, старшеклассники. 
Испытания им устраивают самые 
разные: от разборки автомата и 
преодоления полосы препятствий 
до жима штанги и надевания про-
тивогаза на скорость. И трудно, и 
интересно, и весело. В организа-
ции соревнований школе помогает 
депутат второго округа Константин 
Потогин: он обеспечивает юных 
спортсменов медалями и сладкими 
призами (дети есть дети, даже если 
они уже почти солдаты).

– Я с большим уважением от-
ношусь к инициативе руководства 
школы №7, – говорит Константин 
Потогин. – Это воспитывает в 
наших юношах и патриотизм, и 
настраивает на здоровый образ 
жизни. Хотелось бы, чтобы эта 
идея получила свое развитие и 
соревнования стали городскими – 
нашим призывникам это было бы 
только на пользу.

Есть и еще одна инициатива, 
которую депутат реализует со-
вместно со школой – уроки парла-
ментаризма. Согласитесь, депутаты 
немногих городских округов отно-
сятся к этому достаточно серьез-
но. Константин Юрьевич – один из 
тех, кто может найти общий язык 
с подростками, возможно, потому 
что сам молод. Слушатели у него 
каждый год новые, а вот вопросы, 
которые они задают, зачастую по-
хожи – и довольно наивны. Гвоздь 
программы – вопрос о зарплате 
депутата (которой, напомним, нет). 
Однако иногда бывают и отличия. 
Так, в этом году один из учеников 
рассмешил всех до слез своими рас-
суждениями на тему «хорошо быть 
депутатом».

– Старшеклассники – инте-
ресный народ, – говорит Констан-
тин. – Они еще совсем дети, но 

До конца 2019-го года остается уже совсем немного времени, и 
пора понемногу «итожить прожитое». В том числе подводят итоги 
своей работы депутат избирательного округа №2 Константин Пото-
гин и его помощники. Год, как всегда, был полон забот.

Заботы 
второго округа

уже начинают задумываться об 
очень серьезных вещах: о своем 
будущем, о политике, о стране. И 
быть с ними максимально честны-
ми, и в то же время уберечь их от 
различного негативного влияния – 
крайне важно!

Позаботиться о других
Раз в три месяца в округе со-

бирается Совет профилактики пра-
вонарушений. О его целях говорит, 
собственно, само название. И са-
мые незаменимые помощники Сове-
та – это участковый уполномочен-
ный округа, домовые комитеты и, 
конечно, школа. В настоящее время 
неблагополучных семей в округе не 
зарегистрировано. Но недавно, на-
пример, по сигналу из школы о том, 
что один из детей длительное время 
пропускает занятия, была выявлена 
проблемная семья, и сейчас реша-
ется вопрос о ее постановке на учет 
и о месте дальнейшего пребывания 
ребенка. К слову, депутат и его 
помощники не устают предупреж-
дать своих сограждан: будьте вни-
мательны к тому, что происходит 
вокруг вас, не оставайтесь равно-
душны!

Окончание на стр. 2

ЛЮДИ ДЕЛА
Тепловой удар
Зависит ли начало отопительного 
сезона от мнения жителей?

Первым вопросом, который задали замести-
телю главы администрации по городскому 

хозяйству Сергею Вислоушкину на его пресс-кон-
ференции неделю назад, было начало отопитель-
ного сезона. Погода нас балует «бабьим летом», 
днем температура за малым не доходит до +20-
ти, так что о среднесуточной +8, при которой, со-
гласно существующим нормам, нужно включать 
центральное отопление, даже речи пока не идет. 
В связи с чем журналисты поинтересовались, нет 
ли у администрации города планов отложить по-
дачу тепла в дома, поскольку очень не хотелось 
бы, как в прошлом году, жить с открытыми ок-
нами и топить улицу за свои деньги.

Сергей Вислоушкин обратил внимание на важную 
тонкость: социальная сфера подключается к теплу с 
10 октября, а многоквартирные дома с 15-го – «по 
заявкам управляющих организаций, товариществ соб-
ственников жилья, товариществ собственников не-
движимости и жилищно-строительных кооперативов 
в соответствии с графиками подключения» (из поста-
новления администрации города о начале отопитель-
ного периода 2019-2020). И подчеркнул, что сегодня 
городские власти стараются как можно меньше вме-
шиваться в управление МКД, уповая на самостоятель-
ность граждан.

– Сегодня на совещании я управляющим ком-
паниям сказал: включайтесь тогда, когда совет 
дома написал вам письменное заявление – «просим 
включить». …Все сегодня включения многоквар-
тирных домов идут по письменной заявке советов 
домов и старшего по дому.

К слову, на вечер 15-го октября (на дату начала 
отопительного сезона в жилых домах) из 750-ти мно-
гоквартирных домов Волгодонска отопление было 
включено в 158-ми, хотя, как признался сам замглавы, 
сразу пошли возмущенные звонки недовольных граж-
дан в администрацию, а также реальные заявки домов 
на ОТКЛЮЧЕНИЕ отопления, которое, как считают их 
жители, было подано неоправданно рано.

А вот здесь есть нюанс. Собственники квартир дей-
ствительно могут сами повлиять на сроки начала отопи-
тельного периода в своих домах, обратившись в свою 
управляющую компанию или к домкому с соответству-
ющим требованием. Но технология теплоснабжения го-
рода такова, что мощности подачи центрального ото-
пления наращиваются постепенно, и «отыграть назад» 
дом, который подключен к общей городской системе 
отопления и в котором горячая вода уже пошла по ба-
тареям, тепловики не смогут. Так что побеспокоиться 
о температуре в своем доме собственникам квартир 
стоило бы заранее. Также имеет смысл учесть и тем-
пературные нормы жилых помещений – в них должно 
быть не меньше 18-ти градусов тепла.

Разумеется, речь не идет о домах с индивидуаль-
ными тепловыми узлами – там регулировать отопление 
проще, но таких домов у нас в городе подавляющее 
меньшинство. И разумеется, нет смысла затягивать с 
подключением тепла домам, в которых нет общедомо-
вых приборов учета тепловой энергии: им все равно 
придется платить за отопление из расчета семи кален-
дарных месяцев, даже если эти месяцы неполные.

Более подробно на причинах неповоротливости 
системы центрального отопления в наших домах 

остановилась заместитель министра ЖКХ Ростовской 
области Ирина Ялтырева, когда совсем недавно была 
гостем «Волгодонской правды» и отвечала на вопросы 
читателей газеты по телефону «горячей линии»:

– Есть крайние сроки: если среднесуточная 
температура в течение пяти дней не превышает 
восьми градусов тепла, то отопление подается 
в любом случае. До этого времени оно включа-
ется по заявкам собственников, которые могут 
определить сроки начала отопительного сезона 
на общем собрании, – сказала Ирина Викторовна. 
– Можно ли отключить отопление в доме, если 
оно уже подано? Если мы имеем несколько домов, 
запитанных от одной котельной, то технически 
это сделать уже нельзя. (Тем более если эта «ко-
тельная» – городская ТЭЦ. – прим. авт.) Нужно четко 
понимать: все дома взаимосвязаны и находятся в 
единой системе. Технологически, чтобы до конеч-
ной точки дошло тепло, а в пределах города это 
бывает довольно большое расстояние, пройдет 
много времени. То есть, если мы подадим тепло 
только когда наступит похолодание, то крайние 
дома в системе еще несколько дней будут мерз-
нуть. Понятно, что если дом стоит в начале 
этой технологической цепочки, то там станет 
жарко, но, наверное, стоит подумать о тех, кто 
в этой очереди стоит в конце.

Итак, точка зрения должностных лиц понятна. 
Но ее трудно принять горожанам, которые с 

началом отопительного сезону живут с распахнутыми 
настежь окнами и даже балконами, при этом все рав-
но мучаются от духоты и понимают, что за это сомни-
тельное удовольствие им еще и придется заплатить. А 
прогноз выдает существенное похолодание только на 
31 октября, так что топить улицу все равно придется. 
Более того, примерно одна и та же климатическая кар-
тинка повторяется в нашей местности из года в год и 
стала уже народной приметой: если в домах включили 
отопление – значит, на улице скоро потепление. В этой 
связи хотелось бы озвучить точку зрения, которую 
за последние дни ваш корреспондент выслушал уже 
несколько раз от разных людей: уж если отопление в 
домах проще включить, чем выключить, может, имеет 
смысл на региональном уровне перенести начало ото-
пительного сезона? На 1 ноября, например. Ведь по-
нятно, что принятое в большинстве территорий России 
15 октября – это «средняя температура по больнице», 
и для южного региона были бы актуальны совсем дру-
гие сроки.

Светлана ГОРЯЧЕВА

БЫТ ИЛИ НЕ БЫТ
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люди дела

Окончание. Начало на стр. 1

Неоценимый вклад в жизнь 
округа вносит совет ветеранов, 
возглавляет который Валентина Ио-
сифовна Кашина. Они неизменные 
участник массовых мероприятий в 
микрорайоне, с удовольствием бе-
рут шефство над участниками вой-
ны, помогают разносить по округу 
подарки к праздникам. А также 
обязательно, весной и осенью, 
наводят идеальный порядок у па-
мятника герою гражданской войны 
Борису Думенко – это уже стало в 
округе традицией. Мужественных 
женщин не пугает ни тяжелый фи-
зический труд, ни то, что им прихо-
дится убирать не только опавшую 
листву и ветки, но и следы прожи-
вания здесь лиц без определенного 
места жительства.

Также регулярно в приемной 
депутата округа собирается Совет 
общественности. Это настоящий 
кладезь информации и барометр 
общественных настроений. Его чле-
ны не только активно участвуют в 
общественной жизни микрорайона, 
но их мнение также учитывается 
при распределении средств, кото-
рые выделяются из бюджета горо-
да на благоустройство депутатского 
округа.

Навести порядок
Средства на благоустройство 

округа были в этом году израсхо-
дованы экономно и хватило их, на 
удивление, довольно на многое. 
Во-первых, по многочисленным 
просьбам жителей, была заасфаль-
тирована пешеходная дорожка 
вдоль дома №52 по улице Мор-
ской. Пожилые люди нередко жа-
ловались, что им нелегко ходить по 
старому советскому еще бетону, из 
которого прямо под ногами выбива-
ется мелкая галка. Теперь передви-
гаться по своему району им стало 
удобнее. Правда, первоначально в 
депутатской приемной хотели бла-
гоустроить и пешеходную дорожку 
у соседнего 54-го дома, но увы – 
она оказалась муниципальной, так 
что остается надеяться на то, что 
город ее отремонтирует в будущем 
году.

«Вечная» тема в старой ча-
сти города – санитарная обрезка 
старых деревьев. На придомовых 
территориях их растут десятки, и 
потянуть эти расходы жителям мно-
гоквартирных домов, особенно ма-
лоэтажных, не по силам.

– В этом году из «депутатских» 
средств была произведена обрезка 
деревьев во дворе домов №№ 42 и 
52 по улице Морской, а также дома 
№22 по улице Ленина – там как раз 
прошел капитальный ремонт кров-
ли, так что было бы жаль повредить 
новую крышу старыми ветками. А во 
дворе по Советской 37 и 39 убрали 
деревья на детской площадке – она 
здесь крохотная, но мы думаем над 
тем, как ее в дальнейшем благоу-
строить, – рассказывает помощник 
депутата округа Кристина Федото-
ва.

В округе №2 еще в первом полу-
годии успели сделать ямочный ре-
монт внутриквартального проезда 
у домов №№ 63 и 69 по переулку 
Первомайскому. Попутно решили 
и старую проблему – здесь, как и 
во многих дворах города, нет пар-
ковки. Но поскольку проезд был не 
только отремонтирован, но и значи-
тельно расширен, теперь автомоби-
ли есть куда ставить, и при этом они 
не мешают пешеходам и водителям, 
не портят газон и не стоят в грязи. 
К слову, в этих домах нынешним ле-
том был произведен капремонт фа-
садов, так что это благоустройство 
было как нельзя более кстати.

С большим удовольствием депу-
тат помогает учебным заведениям 
своего округа – с ними актив ми-
крорайона связывают конструктив-
ные деловые отношения и теплая 
дружба. В этом году в бывшем дет-
саду «Чайка» (ныне это отделение 
детского сада «Малыш») за сред-
ства на благоустройство отремон-
тированы уличные веранды, на ко-
торых гуляют дети, - там подновили 
крыши. А школе №7 были выделе-
ны «депутатские» средства на при-

Конечно, год еще не окончен. Еще предстоит Новый год с тра-
диционным распределением сладких подарков и поздравлениями 
заслуженных людей. Предстоят новые хлопоты по распределению 
«депутатских» средств на будущий год – нужно выбрать самое важ-
ное, но и в то же время посильное. Заботы в округе не заканчива-
ются.

Заботы второго округа
обретение швейной машинки для 
кабинета домоводства, двух микро-
фонов для школьных мероприятий, 
а также нескольких «кобр» для до-
полнительного освещения террито-
рии школы.

Поздравить с праздниками
Череда больших праздничных 

забот начинается в округе в нача-
ле марта. Традиционное чаепитие, 
на котором поздравляют женщин 
из актива микрорайона, празднич-
ные концерты для жителей округа 
в школе и в детском саду – все это 
требует внимания и участия депута-
та и его помощников.

Настоящей креативностью, как 
всегда, отличается детский сад 
«Малыш»: 12 апреля его коллектив 
пригласил актив округа к себе на 
празднование Дня космонавтики, а 
уже 29 апреля малыши и их воспи-
татели провели на площади Победы 
праздничный флеш-моб, посвя-
щенный Дню Победы, – танцевали 
под музыку военных лет и дарили 
цветы ветеранам, растрогав их до 
слез.

В апреле же в округе проходит 
традиционная акция «дерево памя-
ти» – Аллея памяти здесь заложена 
во дворе школы №7. К мероприя-
тию в школе подходят со знанием 
дела: 10-классникам рассказывают 
о том, зачем задумана эта акция, 
проводят короткий экскурс в исто-
рию. И, также по традиции, в ак-
ции «дерево памяти» обязательно 
принимает участие депутат округа 
Константин Потогин. Три каталь-
пы, выращенные воспитанниками 
детского центра «Радуга» – ини-
циатором акции, в этот раз были 
посажены в честь Лидии Марковны 
Пазыныч, малолетнего узника кон-
цлагерей, и тружеников тыла Зои 
Андреевны Гольцевой и Марии Ива-
новны Глуховской.

В округе №2 проживают на се-
годня четверо участников войны 
(Василий Иванович Бескишкин, 
Анна Алексеевна Киреева, Алек-
сандр Иванович Логвинов и Влади-
мир Тихонович Анненков), а также 
88 тружеников тыла и порядка 500 
детей войны.

И конечно, округу очень повез-
ло, что здесь находится одно из са-
мых значимых учреждений культу-
ры города – ДК «Октябрь». К 9 Мая, 
например, жители округа смогли 
посетить настоящий, практически 
профессиональный праздничный 
концерт, подготовленный творче-
скими коллективами этого дворца 
культуры. Учебные учреждения 
округа тоже не отстали и подгото-
вили для ветеранов свои празднич-
ные программы.

1 июня в округе отметили игро-
вой программой для детей из при-
ходящего лагеря школы №7. И 
наконец, в августе зажигательным 
концертом при участии коллек-
тивов Молодежного театра и ДК 
«Октябрь» в округе отпраздновали 
День города – об этом наша газета 
подробно писала. Тогда подарками 
от депутата особо были отмечены 
активные председатели домовых 
комитетов округа, совет ветеранов, 
юбиляры, рукодельницы, украсив-
шие праздник своими работами, а 
также артисты театральной труппы. 
А одна из юных жительниц микро-
района – Эмилия Соловьева – при-
няла участие в концерте творческой 
самодеятельности «Тебе, любимый 
город», а также в фестивале «Вели-
кий шелковый путь на Дону».

Нельзя сказать, что внимание 
жителям округа оказывается разо-
во и только по праздникам – здесь 
не забывают заслуженных юбиля-
ров и обязательно их поздравляют 
в течение года. К примеру, в этом 
году подарками от депутата чество-

вали две «золотые» супружеские 
пары, регулярно поздравляют с 
круглыми датами тружеников тыла; 
получают поздравления со всеми 
большими праздниками ветераны 
войны. И совсем недавно привыч-
ным чаепитием в депутатской при-
емной и задушевным разговором 
актив округа отметил свой любимый 
День пожилого человека.


